

## Im Jahr 2025 geförderte Projekte durch die *Initiative gegen Kinderarmut inka e.V.*

Dank der wertvollen Unterstützung durch *inka e.V.* konnten im Jahr 2025 zahlreiche Projekte im Bereich kulturelle Bildung, Integration und Teilhabe im musiculum realisiert werden. Mit dieser Übersicht möchten wir uns für die gute und kooperative Zusammenarbeit bedanken. Insgesamt konnten so fast 500 Kinder und Jugendliche erreicht werden. Wir freuen uns darauf, diese erfolgreiche Kooperation auch 2026 fortzuführen.

### **Abenteuer Musik – ca. 80 Teilnehmende** *Musik entdecken und erleben*

Das Projekt *Abenteuer Musik* richtet sich an sechste Klassen der *Gemeinschaftsschule am Brook* in Kiel-Gaarden, die regelmäßig das musiculum besuchen. Die jungen Menschen erhielten spannende Einblicke in verschiedene Instrumentenfamilien und konnten selbst aktiv musizieren. Die Projektleitung ging individuell auf die Bedürfnisse der Teilnehmenden ein, wobei das gemeinsame Musizieren im Mittelpunkt stand. Die Klasse begleitete Lieder auf der Cajon oder entwickelten eigene Songs. Die Jugendlichen erlebten viel Abwechslung und hatten große Freude an den musikalischen Aktivitäten im musiculum.

*Das Projekt wird mit der Gemeinschaftsschule am Brook im kommenden Schulhalbjahr fortgeführt.*

### **Musik mit allen Sinnen – 100 Teilnehmende** *Musik mit allen Sinnen entdecken und erleben*

Das Projekt *Musik mit allen Sinnen* in Kooperation mit der *Schule am Heidenberger Teich* war ein voller Erfolg! Die teilnehmenden Kinder der Klassenstufe zwei konnten ihre individuellen Stärken

und Interessen entfalten: Sie entdeckten verschiedene Instrumente, musizierten gemeinsam, gestalteten kreativ, tanzten und lernten.

Dank der flexiblen Gestaltung passte sich das Projekt optimal an die Bedürfnisse der Gruppe an. Die Teilnehmenden waren aktiv in die Planung eingebunden und konnten ihre Fähigkeiten gezielt weiterentwickeln. Inhalte orientierten sich an Fragen und Wünschen. Am Ende blickten alle auf eine erlebnisreiche Zeit zurück – mit viel Spaß und wertvollen Erfahrungen. Mit einer Aufführung in der Schule findet das Projekt immer wieder einen gelungenen Abschluss.

*Das Projekt wird in Kooperation mit der Schule am Heidenberger Teich im kommenden Schulhalbjahr fortgeführt.*

### **Elementare Musikpädagogik in der Arche Kunterbunt – 12 Teilnehmende**

*Das musiculumMOBIL in der Kita Arche Kunterbunt, Kooperation mit der Musikschule Kiel*

Das *musiculumMOBIL* ist zwei Mal im Jahr in der Kindertagesstätte *Arche Kunterbunt* in Kiel Gaarden im Einsatz. Es ergänzt das Angebot im Bereich Elementare Musikerziehung, dass regelmäßig durch einen Mitarbeitenden der Musikschule Kiel durchgeführt wird. Zwölf Vorschulkinder nehmen an dem musikalischen Angebot teil, bei denen Grundlagen der musikalischen Bildung vermittelt werden. Der Besuch des *musiculumMOBILs* ist ein Höhepunkt in dem Projekt.

Neben der musikalischen Förderung trägt das Projekt wesentlich zur Entwicklung sozialer Kompetenzen bei und ist eine wertvolle Bereicherung

des pädagogischen Alltags in der Kindertagesstätte dar.

*Das Projekt wird im Jahr 2026 fortgesetzt.*

#### **Kiel Move & Groove – ca. 130 Teilnehmende** *Trommeln, singen & tanzen*

Gemeinsam trommeln, singen und tanzen; das passiert bei *Kiel Move & Groove*. Jeweils zwei sechste Klassen aus der Max-Tau-Grund- und Gemeinschaftsschule, der Theodor-Storm-Schule sowie der Klaus-Groth-Gemeinschaftsschule lernten Rhythmen zu spielen, ihre Stimme einzusetzen oder sich in Choreografien zur Musik zu bewegen. Angeleitet von drei erfahrenen und professionellen Coaches entstand eine Performance, die von allen Teilnehmenden in der Aula der Max-Tau-Grund- und Gemeinschaftsschule vor Publikum aufgeführt wurde.

*Das Projekt wird im Jahr 2026 fortgesetzt.*

#### **Inka als Bündnispartner bei den Ferienprojekten 2025 – 150 Teilnehmende** *Kreative Ferien im musiculum*

Im Rahmen des Bundesprogramms Kultur macht stark wurden im Jahr 2025 insgesamt *neun Projektwochen* im musiculum sowie auf dem AWO-Bauernhof in Mettenhof durchgeführt. Über 150 Kinder und Jugendliche erhielten die Möglichkeit, sich intensiv ganztägig mit den Themen Musik, Zirkus, Podcast, Radio, Live-Streaming, Live-Hörspiel, Natur, Vogelwelt, Film und Video, Theater, Ausdruck und Rhythmen, Illustrationen und vielem mehr auseinanderzusetzen.

Die Teilnehmenden konnten dabei neue Interessen entdecken, ihre Fähigkeiten vertiefen und eigene künstlerische Werke schaffen, die sie am Ende der Projektwochen mit nach Hause nahmen

und in einer Abschlusspräsentation da boten. Das Programm leistete einen wichtigen Beitrag zur kulturellen Bildung und förderte Kreativität, Selbstwirksamkeit und Teilhabe.

*Wir freuen uns, wenn die Ferienprojekte auch 2026 stattfinden können. Wir freuen uns, mit inka e.V. einen starken Bündnispartner gefunden zu haben.*

#### **Klavier Workshop – 9 Teilnehmende** *Fortsetzung aus Kiel Move & Groove*

Aus dem Projekt *Kiel Move & Groove* hat sich eine Gruppe aus neun Jugendlichen gebildet, die nach dem Projekt gerne weiter Musizieren wollten. Daraus entstand der Klavier Workshop. Die Teilnehmenden haben das Instrument gemeinsam in kleiner Gruppe noch besser kennengelernt und ihre Fähigkeiten verbessert. Dabei konnten sie gezielt ihre Interessen ausloten. Zwei Teilnehmende waren motiviert auch weiter Klavierunterricht zu nehmen und haben sich ein eigenes Keyboard angeschafft.

*Durch die Unterstützung von inka e.V. bekommen die beiden Teilnehmenden auch weiterhin Klavierunterricht und können ihre Fähigkeiten weiter ausbauen.*